



### Des philbertins prisonniers de guerre

Après la débâcle de 1940, quatre-vingt-cinq hommes de Bouaine furent retenus prisonniers de guerre, détenus dans différents camps de la zone française occupée ou en Allemagne :

Gaston Angibaud, du Temple ;  
Paul Angibaud, de la Favrie ;  
Pierre Angibaud, de la Favrie ;  
Eugène Armand, de la Noue-Morin ;  
Armand Auger, du Coin-Garat ;  
Alfred Baudry, de la Vrignais ;  
abbé Auguste Baudry, du bourg ;  
Jean Biton, du bourg ;  
Marcel Bolteau, du bourg ;  
René Bossard, de la Trinité ;  
Samuel Bouaud, du bourg ;  
Olivier Bouchet, du Bas-Blinière ;  
André Bretagne, du bourg ;  
Auguste Bretin, de la Richardière ;  
Eugène Bretin, du bourg ;  
Clément Buet, de la Tuttière ;  
Raymond Chevalier, des Landes ;  
Eugène Choblet, de la Roche-Chotard ;  
Jean-Baptiste Choblet, de la Roulière ;  
Gabriel Clergeau, de Pinfaud ;  
Henri Cormier, de Beauvais ;  
Jean-Marie Coussais, de la Boule ;  
André Delaire, de la Noue-Morin ;  
Paul Delhommeau, de Bel-Air ;  
André Demangeau, de l'Errière ;  
Auguste Dronet, de la Vrignais ;  
André Drouet, du Chiron-de-Beaulieu ;  
Gabriel Drouet, du Chiron-de-Beaulieu ;  
Stanislas Drouet, du Chiron-de-Beaulieu ;  
Louis Durand, de la Favrie ;  
Joseph Epiard, de la Pierre-Blanche ;  
Jean-Marie Gaboriau, de la Roche-Chotard ;  
Léon Gendre, de la Roulière ;  
Jean Guilbaud, du bourg ;  
Auguste Hervouet, du bourg ;  
Lucien Hervouet, de la Favrie ;

Philbert Hervouet, de la Bélézine ;  
Alcime Jaunet, de la Favrie ;  
Clément Lardièrre, de la Grande Héraudière ;  
Alphonse Léauté, de la Barretièrre ;  
Eugène Lefort, de la Sècherie ;  
François Lefort, de la Couératièrre ;  
Edouard Lemoine, de la Postière-des-Landes ;  
André Leroy, du bourg ;  
André Lorteau, de Bel-Air ;  
Henri Malidin, de Noelland ;  
Joseph Malidin, de Noelland ;  
Maurice Malidin, de Noelland ;  
Alcime Martin, du Chiron-de-Beaulieu ;  
Camille Martin, de la Couératièrre ;  
Edmond Merceron, du Temple ;  
René Mercereau, de la Flomanchère ;  
Marcel Micheneau, de Landefrère ;  
Lucien Moreau, du bourg ;  
Marcel Morineau, de la Barretièrre ;  
Jean-Baptiste Morisseau, de la Bouanchère ;  
Auguste Pageot, du Temple ;  
René Pavageau, de la Haute-Blinière ;  
Louis Piveteau, du Coin-Garat ;  
Pierre Pogu, des Grimaudières ;  
Henri Poiron, de la Ségouinière ;  
André Renaud, du Breuil-des-Landes ;  
Joseph Rousseau, de la Boule ;  
Joseph Roy, de la Vrignais ;  
Armand Sauvaget, de la Morlière ;  
Auguste Sauvaget, de la Morlière ;  
Clément Sauvaget, de la Morlière ;  
Joseph Sauvaget, de la Morlière ;  
Stanislas Sauvaget, de la Postière-des-Landes ;  
Auguste Templier, de la Flomanchère ;  
Joseph Thibaud, Grand-Breuil du Faux ;  
Louis Voisneau, du Temple.

Quatre mobilisés eurent la chance de ne pas appartenir à cette liste en ayant échappé à l'armée allemande, revêtus d'habits civils et mêlés aux 100 000 réfugiés qui finirent leur errance en Vendée ou en zone libre. M. Lucien Pogu et Cormier purent embarquer sur les plages de Dunkerque avec les anglais ; ils furent débarqués plus tard sur les côtes bretonnes d'où ils gagnèrent leur foyer à Bouaine. La propagande allemande sur la relève ne se solda que par le retour de huit prisonniers entre 1941 et 1942.



*Plaque dans le cimetière de Saint-Philbert de Bouaine*